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        ALCOBENDAS

Isabel Díaz Ayuso se ha reunido con el ministro 
consejero y encargado de Negocios de la Embajada 
de Ucrania en España, Dmytro Matiuschenko.   P.  14

VALDEOLMOS-ALALPARDO:
Reforestación de árboles en el Prado 

Unas 80 personas ayudaron reforestando el 
camino con unos 500 enebros, encinas y fresnos, 
y protegiendo a los árboles ya plantados.  P. 8

COMUNIDAD DE MADRID: 
La Comunidad se solidariza con Ucrania

SANSE YA TIENE SUS PRESUPUESTOS 

Alcobendas ha celebrado el Debate 
General de Política Municipal, sobre el 
Estado de la Ciudad, en el que el Acalde, 
Aitor Retolaza, dio cuenta a los vecinos y 
a la Corporación Municipal de la gestión 
realizada por el equipo de gobierno de 
PSOE y CIUDADANOS  P.  6

ESTADO DE LA CIUDAD

El Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes, PSOE - CIUDADANOS, 
ha sacado adelante los terceros 
presupuestos del presente 
mandato tras aprobarlo en el Pleno 
Extraordinario del 17 de febrero. Las 
cuentas del Ayuntamiento prevén 
un total de 127 millones para este 
año. Con la presencia del Alcalde, 
Narciso Romero; del Vicealcalde 
Delegado de Urbanismo, Miguel 
Ángel Martín Perdiguero; de la 
Concejala de Desarrollo Económico, 
Tatiana Jiménez y del Concejal de 
Deportes y Recursos Humanos, 
Ángel Buenache, se presentaron a 
los Medios de Comunicación  P.  3
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  MADRID NUEVO NORTE

EL CONCURSO PARA LA TRANSFORMACIÓN DE LA 
ESTACIÓN DE CHAMARTÍN ENTRA EN SU FASE FINAL

Cinco meses para 
que los equipos 

de arquitectura e 
ingeniería presenten 

sus propuestas

ADIF ha dado la orden de salida a la 
fase definitiva del concurso del que 
saldrá el proyecto ganador de la futura 
estación Madrid Chamartín-Clara 
Campoamor. Una infraestructura clave 
para la movilidad sostenible tanto para 
la región de Madrid como para toda 
España. 
Los diez equipos finalistas, formados por 
algunos de los estudios de arquitectura 
e ingeniería más prestigiosos del 
panorama nacional e internacional, 
dispondrán de cinco meses para 
presentar sus propuestas y proyectos 
para ser estudiados.
El acto institucional de presentación 
de los finalistas ha tenido lugar en la 
propia estación Madrid Chamartín-
Clara Campoamor, con la intervención 
de la presidenta de Adif y del presidente 
de DCN, y con la presencia del delegado 
de Desarrollo Urbano del Ayuntamiento 
de Madrid, así como de representantes 
de los equipos seleccionados.
María Luisa Domínguez, presidenta 
de Adif y de Adif Alta Velocidad, ha 
destacado que el nuevo complejo 
ferroviario, que se renovará en 
su integridad, va a suponer una 
oportunidad para transformar la 
movilidad de Madrid, gracias a “una 
infraestructura que será icónica para 
la ciudad”. Domínguez ha puesto en 
valor que, más allá de centrarse en 
los usuarios del servicio ferroviario, la 
nueva estación “pondrá el foco en todos 
los ciudadanos”. 
La presidenta de Adif ha calificado 
el conjunto ferroviario, cuyo diseño 
definitivo saldrá del concurso, como “la 
estación que siempre quisimos y la que 
Madrid se merece”.

Transformación
ferroviaria y 

urbana, de la mano
Para Álvaro Aresti, presidente de DCN, 
la nueva infraestructura “será mucho 
más que una estación de vanguardia, al 
nivel de las más avanzadas del planeta, 
y su función trascenderá la meramente 
ferroviaria”, pues la estación Madrid 
Chamartín-Clara Campoamor “está 
llamada a convertirse en una pieza 
determinante para el futuro de nuestra 
ciudad, y en el mejor reflejo de lo 
queremos ser como sociedad del siglo 
XXI. Un sociedad más sostenible, más 
innovadora y más justa”, ha añadido.
El presidente de DCN ha expuesto que 
en torno a la nueva estación va a llevarse 
a cabo “la mayor transformación urbana
que va a experimentar nuestra capital en

muchas décadas”, una transformación
que va a cambiar la ciudad y que, gracias 
a esta infraestructura ferroviaria, que se 
sitúa en el corazón del proyecto, va a 
estar basada en la movilidad sostenible.

Una red de transporte 
público multimodal e 

hiperconectada

El diseño urbano de Madrid Nuevo Norte 
está basado en la red de transporte 
público multimodal e hiperconectada 
que nacerá de la nueva estación, y 
aprovechará su inmenso potencial de 
accesibilidad para crear en torno a ella 
un nuevo modelo de ciudad sostenible.
Para Aresti, estas actuaciones convertirá 
a Chamartín en “el principal hub 
de movilidad de la ciudad, con una 

capacidad única para desplazar a miles 

de personas diariamente de forma 
eficiente y sostenible”, lo que posibilitará 
crear junto a la estación uno de los 
principales distritos de negocios de toda 
Europa. “La renovación de la estación de 
Chamartín- Clara Campoamor y Madrid 
Nuevo Norte, son proyectos decisivos 
para nuestro futuro, y ambos se 
desarrollarán de forma paralela durante 
los próximos años, dando un impulso 
sin precedentes a nuestra ciudad”, ha 
asegurado Aresti. “Ambas actuaciones 
se complementan y nacen de los 
mismos principios: la sostenibilidad, la 
innovación y la vocación de mejorar la 
ida de las personas”, ha añadido.

Diez equipos 
multidisciplinares 

de prestigio 
internacional

Los diez consorcios seleccionados 
están formados por equipos 
multidisciplinares de arquitectura e 
ingeniería de primer orden mundial: 
1.- UTE Esteyco, UNStudio y b720 
Arquitectura; 2.- UTE RSHP, Luis Vidal 
Arquitectos, Fhecor, Carlos Fernández 
Casado y AudingIntraesa; 3.- UTE 
WSP Spain-Apia, Saitec, Souto Moura-
Arquitectos, Mangado y Asociados, 
y Ezquiaga Arquitectura, Sociedad y 
Territorio; 4.- UTE Técnica y Proyectos, 
Grimshaw Architects y Rubio 
Arquitectura; 5.- Aecom Inocsa; 6.- UTE 
Ayesa Ingeniería y Arquitectura, Zaha 
Hadid Architects e Italferr; 7.- UTE Idom 
Consulting Engineering Architecture, 
BIG y Arep; 8.- UTE Foster+Partners, 
Sener Ingeniería y Sistemas, Ove Arup 
and Partners y Junquera Arquitectos; 
9.- UTE Skidmore, Owings & Merrill, 
Tec-Cuatro, y Ava Arquitectura Técnica y 
Gestión (Rafael de la Hoz); y 10.- UTE TPF 
Getinsa Euroestudios, Ines Ingenieros 
Consultores, Nexo Arquitectura y Oma 
Internacional.

    
 -  ÁLVARO ARESTI (DCN):  “En  torno  a  la  nueva  estación que salga de este concurso va a llevarse a cabo 

       la mayor transformación urbana que experimentará Madrid”.
   -  MARÍA LUISA DOMÍNGUEZ (Adif): “La nueva estación Madrid Chamartín-Clara Campoamor será 
       icónica para la ciudad y pondrá el foco en todos los ciudadanos”.
    -  Los diez equipos finalistas disponen de cinco meses para presentar sus propuestas arquitectónicas.

El presidente de DCN, Ávaro Aresti, en un momento de su intervención
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Sanse presentó a la Prensa los Presupuestos 2022
Se trata de los más ambiciosos de la historia de San Sebastián de los Reyes
El Gobierno de San Sebastián de los Reyes, 
PSOE - CIUDADANOS, ha sacado adelante 
los terceros presupuestos del presente 
mandato tras su aprobación en el Pleno 
Extraordinario celebrado el pasado 17 de 
febrero. Las cuentas del Ayuntamiento 
prevén un total de 127 millones para el 
año 2022. Con la presencia del Alcalde, 
Narciso Romero; del Vicealcalde Delegado 
de Urbanismo, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero; de la Concejala de Desarrollo 
Económico, Tatiana Jiménez y del Concejal 
de Deportes y Recursos Humanos, Ángel 
Buenache tuvo lugar un desayuno de 
trabajo con los Medios de Comunicación 
para profundizar sobre los pormenores de 
los mismos.

127 Millones de euros
Cabe destacar que, con este montante 
económico de 127 millones se da 
un salto cualitativo en los servicios e 
infraestructuras de la ciudad, ya que en 
2021 el presupuesto estaba dotado con 
80,5 millones.
En este presupuesto de 2022 con 127 
millones presenta unos ingresos corrientes 
que ascienden a 88.600.000 euros, casi un 
10% más con respecto al del año anterior, 

y prevé en su totalidad facilitar el impulso 
de inversión de más de 90 proyectos 
programados en el medio y largo plazo.

Entre las Grandes 
Inversiones
Destacan los 19,2 millones de euros para la 
tercera fase del Plan Integral de Asfaltado 
de la ciudad, que mejorarán las vías de San 
Sebastián de los Reyes, un proyecto que 
continúa con las actuaciones en marcha 
que se iniciaron en 2020 y que atenderá el 
90% del municipio. 
Además de las inversiones en asfaltado, la 
Delegación de Economía y Hacienda ha 
previsto un gran esfuerzo económico de 
5 millones de euros en Parques y Jardines, 
3 millones para la remodelación de la 
calle Real y del casco histórico, así como 
2 millones para agilizar y modernizar los 
sistemas informáticos.
En línea con las mejoras que la ciudad 
demanda se dedicarán más de 1,6 
millones de euros para el mantenimiento 
y actualización de centros educativos 
públicos y edificios municipales, unos 
trabajos que continúan con el objetivo de 
seguir empleando recursos municipales 
para la mejora de estos espacios que 

se llevan a cabo anualmente como, 
por ejemplo, los 150.000 euros que se 
invertirán en la mejora de la climatización 
de la Escuela Infantil La Locomotora
Destacar los aumentos presupuestarios 
en los contratos de Limpieza y Parques 
y Jardines que incrementan su dotación 
en más de 3 millones de euros, 
Deportes habilita 2,3 millones más y el 
mantenimiento viario (Obras y Servicios) 
contempla una subida de 3 millones.
En materia de Seguridad Ciudadana 
destacan los 1,6 millones de euros 
en implantación de sistemas de 
videovigilancia para toda la ciudad y el 
reflejo presupuestario de la ampliación 
de la plantilla de Policía Local que verán 
aumentados sus efectivos en más de 30 
agentes en este 2022. 
La firme apuesta del Gobierno municipal 
por atender los servicios sociales hace que 
se materialice un aumento de 275.000 
euros en este capítulo, que hace efectivo 
un incremento económico de 548.000 
euros con respecto al año 2020. 
En materia educativa la dotación 
económica asciende a la cantidad de 
928.023 euros, casi 200.000 euros más 
tomando como referencia la partida de 
2020.

Proyecto de 
Urbanización de 
“Cerro del Baile”
La Junta de Gobierno Local de San 
Sebastián de los Reyes ha tramitado 
la aprobación inicial el Proyecto de 
Urbanización de “Cerro del Baile”, uno 
de los pasos imprescindibles para seguir 
avanzando en la marcha de este desarrollo 
urbanístico. 
Este nuevo desarrollo, que albergará cerca 
de 3.600 hogares de los cuales más de 
un 60% de ellos serán viviendas públicas 
protegidas de precio básico y limitado, 
darán lugar  algo más de 1.000 unidades 
que serán de propiedad municipal.
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Aprobado inicialmente el Proyecto de “Cerro del Baile”

La Junta de Gobierno Local de San 
Sebastián de los Reyes ha tramitado 
la aprobación inicial del Proyecto de 
Urbanización de Cerro del Baile, unos 
de los pasos imprescindibles para 
seguir avanzando sin pausa en la 
marcha de este importante desarrollo 
urbanístico.

De este modo se da luz verde a los 
proyectos de urbanización, que 

constituyen proyectos de obras que 
definen los detalles técnicos de las obras 
de urbanización. 
Los proyectos de urbanización son 
instrumentos para el desarrollo detallado 
de todas las obras de urbanización, 
tales como vialidad, abastecimiento de 
agua, alcantarillado, energía eléctrica, 
alumbrado público, jardinería y otras 
análogas.

Una Respuesta 
Necesaria a una 
Demanda Vecinal

En septiembre de 2020, después de 
casi una década paralizados, los Planes 
Parciales para el ‘Cerro del Baile´ fueron 
aprobados definitivamente por el Pleno 
del Ayuntamiento, activando este 

desarrollo urbanístico que supone una 
respuesta necesaria a la demanda vecinal 
para tener más oferta de viviendas en la 
ciudad.

Miguel Ángel Martín 
Perdiguero, Vicealcalde
El Vicealcalde Delegado de Urbanismo, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero (Cs), ha 
explicado que “con esta importante y 
necesaria aprobación inicial del Proyecto 
de Urbanización de Cerro del Baile, 
seguimos avanzando en la configuración 
de uno de los retos de mayor calado en 
el desarrollo urbanístico de San Sebastián 
de los Reyes, dando forma a esta zona 
que se materializará en un cambio muy 
importante para los vecinos”.
Este nuevo desarrollo urbanístico que 
albergará cerca de 3.600 hogares de los 

cuales más de un 60% de ellos serán 
viviendas públicas protegidas de precio 
básico y limitado darán lugar finalmente 
a unas 1.000 unidades que serán de 
propiedad municipal que supondrán una 
respuesta a los problemas de alojamiento 
de muchos vecinos.

Narciso Romero, Alcalde
“Después de unos intensos meses de 
trabajo, en este mandato el equipo de 
Gobierno ha cerrado definitivamente este 
proceso, sacando adelante y con rapidez 
estos planes que van a atender muchas de 
las necesidades habitacionales de nuestro 
municipio”, afirma el alcalde de la ciudad, 
Narciso Romero (PSOE).
Toda la información se puede encontrar 
en la web de la Empresa Municipal de 
Suelo y Vivienda, en la que se describen las 
condiciones y detalles.

3.600 viviendas, más de un 60% públicas protegidas de precio básico y limitado y más de 1.000 de propiedad municipal 

La Asociación Centro Cultural “Blas de 
Otero”, el centro cultural de referencia 
d ella Zona Norte de Madrid, en San 
Sebastián de los Reyes, ya tiene listas 
todas las actividades para este mes 
de Marzo que acabamos de iniciar. 
Actividades para todos los gustos y, lo que 
es muy importante, a unos precios súper 
accesibles...
"LOCURARTE". 05/03/2022 a las 20:00 
horas. Un espectáculo divertídisimo de 
la ATMSS que ya nos han traído en otras 
ocasiones con bastante éxito. Entradas: 5 

€.
Cante y Baile Flamenco con C&C 
FLAMENCO. 11/03/2022 a las 20:00 horas. 
Esta compañía nos presenta «TIEMPO», un 
espectáculo único, original y creativo en el 
que se representan algunos de los palos 
más importantes del flamenco a través del 
transcurso de la propia vida. Entradas: 5 €.
"DIMELO HILANDO", Concierto de 
Piano con Juan Robles (Cánovas Junior 
para los Amigos). 18/03/2022 a las 20:00 
horas. Concierto a piano solo del pianista 
y compositor Juan Robles en el cual 

presentará los temas de su primer trabajo 
discográfico en solitario, en combinación 
con versiones personales de temas de 
Latin Jazz, swing y bossa nova con un 
barniz español. Entradas: 5 €.
"CUENTING". 19/03/2022 a las 12:00 
horas.  Un espectáculo para el público 
infantil. Entradas: 4 €.
“EL REENCUENTRO”. 25/03/2022 a 
las 20:00 horas. La compañía A Cholón 
Teatro presenta la comedia que trata de 
dos hermanas feroces, ansiosas y muy 
humanas que se vuelven a ver las caras en 

un duelo divertido y gamberro después de 
veinte años sin hablarse. Entradas: 5 €. 
Reservas: informacion@blasdeotero.org

El Centro Cultural “Blas de Otero” en constante actividad

     JUAN OLIVARES     Concejal de Economía y Hacienda de San Sebastián de los Reyes

Hace unos días hicimos historia 
aprobando los terceros presupuestos 
de este mandato para San Sebastián 
de los Reyes, no solo por ser los que 
reflejan la estabilidad del actual 
gobierno municipal, también por la cifra 
económica, 127 millones de euros que 
van a constituir la mayor cantidad jamás 
conseguida para nuestro municipio.
Para que los vecinos se hagan una idea 
de la importancia de este presupuesto 
2022, quiero destacar que, con este 
montante económico de 127 millones, 
se da un salto cualitativo en los servicios 
e infraestructuras de la ciudad ya que en 
2021 el presupuesto estaba dotado con 
80,5 millones.
Desde la oposición nos dijeron muchas 
cosas buenas y malas sobre estas 
cuentas, pero creo que la más importante 

es que estoy seguro de que estos serían 
los presupuestos que ellos hubieran 
querido presentar y sacar adelante. 
Pero se encerraron en su habitual 
rechazo. Son unos presupuestos llenos 
de inversiones, de mejoras en las calles 
y en los parques, con más policías y con 
relevantes mejoras en las herramientas 
para una buena gestión de la ciudad. 

19,2 millones en asfaltado
Esta gran cantidad, histórica en la 
También era la hora de tomarse en 
serio los grandes contratos como los de 
Limpieza, de Parques y Jardines, el de 
Mantenimiento Viario o en Deportes, 
aprovechando la oportunidad de revertir 
años de recortes injustos en los servicios 
esenciales de SanSe, prestaciones por 
los que los ciudadanos pagan y quieren 

ver
 
lucir en sus calles. Dentro de estas 

mejoras está la gran operación asfalto 
que desde este mismo año abordará el 
90% del municipio, después de que ya 
hayamos invertido casi 1,8 millones de 
euros en este concepto en los meses 
pasados. Ahora en este presupuesto 
habilitamos 19,2 millones para atender 
una de las mayores demandas que 
recogemos en las calles. En un municipio 
grande y en expansión como el nuestro 
no se puede permitir que las máquinas 
de asfaltar no hubieran pisado nuestras 
calles desde hace 13 años. 

La oposición del eterno NO

Lamentablemente el Partido Popular 
de Lucía Fernández, Vox y Podemos, 
la oposición del eterno NO es NO, se 

unieron una vez más para votar en contra 
de un presupuesto 2022 que activará la 
ciudad como nunca. 
Dijeron no a las inversiones para el casco 
urbano y para las urbanizaciones, se 
pusieron en contra de activar más de 
90 proyectos y acciones, de aumentar 
la vigilancia del municipio o de hacer 
mejoras y obras en los centros educativos 
públicos.
A pesar de un año y medio de pandemia, 
este Gobierno sigue trabajando para 
sacar adelante el programa que firmó, 
con el objetivo de seguir mejorando 
la vida de los ciudadanos. La mejor 
manera para cumplir un mandato con 
la ciudadanía es activando las mejores 
herramientas y una de ellas es dotar 
económicamente a la ciudad de forma 
suficiente y ordenada. 

  Aprobamos los mejores presupuestos de la historia de SanSe
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El PSOE denuncia que el grupo 
ultraderechista de Vox pretende que se 
cierre la Asesoría Joven de Sexualidad de 
Alcobendas, cuyo servicio se encuentra 
en pleno periodo de licitación. En una 
carta enviada al equipo de Gobierno 
y publicada en sus redes sociales, la 
ultraderecha  afirma que “proponemos la 
retirada de este pliego de contratación”.

Acusaciones
En su escrito, la ultraderecha califica la 
actuación de esta Asesoría como “unas 

prácticas exclusivamente ideológicas que 
no sólo son injustas sino que han resultado 
totalmente ineficaces en la prevención 
de abusos sexuales y asesinatos. No 
podemos permitir que se adoctrine desde 
el Ayuntamiento con este tipo de servicios 
a nuestros jóvenes, en un rango de edad 
donde también hay menores”.

“La ultraderecha no
 va a imponer su modelo”
Para la Concejala socialista de Juventud 

y Promoción de la Igualdad, Ofelia 
Culebradas, “la causa de este ataque es 
evidente: este servicio de asesoría sexual 
para los jóvenes va frontalmente en contra 
de todo lo que defiende la ultraderecha. 
Este servicio informa sobre planificación 
familiar, ofrece consejos y, entre otros 
servicios, mucha formación e información 
a los y las jóvenes. Si se cerrara esta asesoría, 
la juventud de Alcobendas no contaría 
con un servicio municipal que apuesta por 
la educación sexual fundamental para sus 
vidas”, ha asegurado la concejala.

El PSOE de Alcobendas denuncia que “el grupo ultraderechista pretende su cierre por prácticas ideológicas”

Acusan a Vox de querer cerrar la Asesoría Joven de Sexualidad

Debate del Estado de la Ciudad de Alcobendas 2022

Alcobendas ha celebrado el Debate 
General de Política Municipal, en 
el que el Alcalde, Aitor Retolaza, 
ha dado cuenta a los vecinos y a la 
Corporación municipal de la gestión 
realizada por el equipo de gobierno 
de PSOE y Cs. 

Retolaza afirma que “Alcobendas se mueve 
en todos los terrenos que facilitan la vida de 
los ciudadanos: en seguridad, en la mejora 
de la limpieza y la movilidad, en atracción 
de empresas, en emprendimiento…”.

Aitor Retolaza, Alcalde
Reiteró su compromiso por seguir 
trabajando para que Alcobendas siga 
creciendo como una ciudad moderna 
e innovadora, contando con toda la 
Corporación, con sentido común y 
concordia.
Respondiendo a la queja de la ciudadanía 
sobre la suciedad de las calles, "el Gobierno 
municipal de PSOE y Cs aumentó en 
más de dos millones anuales el contrato 
de limpieza, dando como resultado el 
aumento en un 50% de la percepción 
de limpieza de la ciudad. El primer edil 
aseguró que se incrementará este esfuerzo 
para alcanzar el nivel óptimo para nuestra 
ciudad".

Alcobendas, 
Ciudad Segura
El alcalde destacó la inversión de más de 
un millón de euros para renovar la Central 
de Comunicaciones de la Policía Local 

y cerca de 500.000 euros para adquirir 
y renovar vehículos. Se han puesto en 
marcha servicios, como la Unidad de 
Drones; mejorados otros, como la Unidad 
de Mediación; y potenciados la Unidad 
contra la Violencia de Género o el equipo 
de Agentes Tutores. Se ha incrementado 
la plantilla de la Policía Local en 14 
agentes, que reforzarán el despliegue en 
los distritos incidiendo en el modelo de 
Policía de proximidad. Se construirá el 
Centro de Apoyo a la Infancia y la Familia 
en Exclusión Social y se han destinado más 
de dos millones de euros para reformar de 
forma integral el Parque de la Comunidad 
de Madrid. Destacó la construcción de 
la nueva pista polideportiva de Fuente 
Lucha, la reparación de viviendas 
municipales, las obras de ampliación de 
la recogida neumática de residuos o la 
regeneración de los márgenes del Arroyo 
de La Vega. Recordó, también, la inclusión 
en los presupuestos municipales de 4,8 
millones de euros para la mayor operación 

asfalto realizada en Alcobendas. La puesta 
en marcha del Plan Integral de Movilidad 
de Alcobendas (PIMA) marca la hoja 
de ruta para transformar la movilidad 
en el municipio y crear un cambio de 
mentalidad en la ciudadanía, poniendo 
al peatón en el centro de la movilidad, 
impulsando el uso del transporte público 
y el vehículo compartido para alcanzar 
una movilidad más sostenible.

Desarrollo económico
Durante el año 2021, el número de 
empresas que se han instalado en 
Alcobendas ha crecido un 20%, siendo 
ya la tercera ciudad de España con más 
facturación empresarial. 
El Alcalde se referió a la creación del 
Espacio de Innovación Bulevar Coworking, 
el lanzamiento de la Oficina de Rodajes, 
la inclusión de Alcobendas en la Red 
de Destinos Turísticos Inteligente y el 
desarrollo de la plataforma Market Place 
para impulsar el comercio local.

Aitor Retolaza: “Alcobendas se mueve en todos los terrenos que facilitan la vida de los ciudadanos”

Los Populares de Alcobendas han 
explicado que la Junta Directiva Nacional, 
máximo órgano del partido entre 
congresos, es el paso necesario para 
celebrar posteriormente el Congreso 
Nacional con carácter extraordinario.

Congreso Nacional 
urgente
Por todo ello, el PP de Alcobendas reclama 
la celebración de un Congreso Nacional 
extraordinario y urgente, y tras este, la 
inmediata convocatoria del Congreso 
Regional en Madrid al mando de Isabel 

Díaz Ayuso.

Luis Miguel Torres, 
Presidente del Partido 
Popular de Alcobendas

En palabras de Luis Miguel Torres, 
Presidente del PP de Alcobendas “los 
españoles necesitan al Partido Popular 
centrado en dar una alternativa al 
gobierno de Sánchez. Las políticas liberales 
en Madrid funcionan y cuanto antes 
necesitamos que estas se apliquen desde 
el Gobierno de España. Solo a través de la 

celebración de los congresos Nacionales 
y Regional, al dictado de nuestras bases, 
podemos salir reforzados de esta crisis. 
Alcobendas, sin ninguna duda, opta por la 
Libertad”.

Ramón Cubián, Secretario 
General del Partido 
Popular de Alcobendas

Cubián considera que “se ha dado el 
primer paso para la renovación del Partido 
Popular tras el injusto y desleal ataque 
a la presidenta Ayuso desde la directiva 

nacional y la actual gestora regional. Habrá 
un Congreso Nacional y, a continuación, 
es imprescindible la urgente convocatoria 
de un Congreso Regional que zanje la 
renovación con un nuevo equipo de la 
mano de Isabel Díaz Ayuso, tal y como 
reclaman nuestros afiliados y votantes”.

La Junta Directiva Nacional es el órgano responsable de debatir, votar y convocar

El Partido Popular satisfecho con la convocatoria del Congreso

La Concejala Ofelia Culebradas y el Viceal-
calde Rafael Sánchez Acera, entre otros
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Ha estado durante casi el mes de 
febrero entero expuesto al público en 
la Sala Al-Artis, obteniendo una gran 
afluencia de público que querían 
observar de cerca la colección.

El cuerpo humano, el color y la luz son las 
grandes protagonistas de la Exposición 
‘Perfiles Ellas’ que se ha podido disfrutar  
en la Sala Al-Artis desde el 12 hasta el 27 de 
febrero. La exposición "Perfiles Ellas" Ellas’ 
se divide en 3 secuencias fotográficas: la 
juventud, la madurez y la identificación.
Se trata de una colección de instantáneas 
que buscan contar al público lo que no se 

puede expresar con palabras. Se admira a 
la mujer en sus múltiples universos porque 
ellas marcan el ritmo en cualquier lugar 
del mundo.
Esta exposición fue posible gracias a la 
maquilladora profesional y artista, Noemí 
Sánchez Martínez, y a los fotógrafos Jose 
Ángel Fernández de Córdoba y José 
Manuel Alfaro.
El día de la inauguración, el 12 de febrero 
a las 20:00 horas en la Sala Al-Artis de 
Alalpardo, dieron un micro concierto 
Ancora tenores, un trío de jóvenes 
cantantes, dos de ellos de música clásica 
y uno pop, con "Melodías para una 
Exposición", con Niurka Pedro al piano.

Gran asistencia de público en la inauguración de la 
Exposición “PERFILES ELLAS” en la Sala Al-Artis

Se formará a los asistentes en los 
principios básicos de la Educación 
Ambiental. Para formalizar la 
inscripción es necesario tener una 
edad comprendida entre 15 y 35 años. 

El Curso para personas con intereses en la 
protección del medio ambiente se realizará 
en la Casa de la Cultura de Alalpardo todos 
los miércoles de 17:00 a 21:00 horas. Se 

aprenderá a organizar talleres, juegos 
y dinámicas de educación ambiental, a 
preparar semilleros y realizar repoblaciones 
o a organizar sendas de interpretación 
ambiental. El curso incluye además 
dos excursiones con pernocta en fin de 
semana en albergues de la Comunidad de 
Madrid en régimen de media pensión. Se 
incluyen también los desplazamientos y 
los materiales necesarios para los talleres. 

El Curso gratuito de Educación Ambiental 
en Positivo lo organiza la Concejalía de 
Medio Ambiente en colaboración con la 
Consejería de Educación y Juventud de 
la Comunidad de Madrid y es necesario 
inscribirse en el Ayuntamiento. El horario 
está sujeto a cambios y podrá retrasarse 
la hora de comienzo para permitir hacer 
el curso a los alumnos de secundaria que 
salen a las 17:00 horas.

Se protegieron los árboles reforestados con tutores y 
protectores biodegradables en el Prado de Alalpardo

Unas 80 persona estuvieron ayudando en una mañana muy fría y nublada

El pasado 18 de febrero se consiguió 
lo que se había propuesto, y era 
proteger los árboles reforestados en 
el Prado de Alalpardo con tutores y 
protectores biodegradables..

Unas 80 personas ayudaron en tal objetivo. 
Además de reforestar el camino con 
unos 500 enebros, encinas y fresnos, se 
protegió a los árboles ya plantados. A cada 
pequeño árbol se le colocó un tutor y un 
protector biodegradable para estar a salvo 
de los pequeños mamíferos, sobre todo de 
los conejos, que abundan mucho por la 
zona. Como era de esperar, encontraron el 
terreno muy duro por la falta de lluvias por 
lo que fue necesario incluso el uso de una 
ahoyadora para hacer los agujeros.

ONG “Reforest Project”
La ONG Reforest Project se encarga de 
reforestar la zona con el espónsor de la 
compañía energética Vinci Energies Spain. 

Numerosos empleados acompañados de 
sus familias ayudaron en la protección de 
los árboles además de muchos vecinos del 
municipio. El objetivo es convertir a medio 
plazo el Prado de Alalpardo en un precioso 
bosque.  Los árboles producirán oxígeno 
y absorberán dióxido de cárbono, el CO2 
o gas incoloro e inodoro implicado en el 
calentamiento global.

Todos ayudaron 
a reforestar
Miguel Ángel Medranda, Alcalde de 
Valdeolmos-Alalpardo, acudió a la cita con 
el Medio Ambiente además de Nazaret 
Saiz, Animadora y Medio Ambiente en 
Vinci Energies Spain y Fernando Ojeda, 

fundador de la ONG Reforest Project.
Tras la desapacible mañana ayudando al 
planeta, todos los presentes disfrutaron 
de un buen chocolate caliente con churros 
para entonar los cuerpos.

Una exposición que tiene como grandes protagonistas el cuerpo humano, el color y la luz

Un momento del día de la inauguración con 
gran afluencia de público en la Sala Al-Artis

Cambio de fecha del curso gratuito de 
Educación Ambiental en positivo

Empezará el 20 de abril y finalizará el 8 de junio
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Volvieron a celebrarse los carnavales en Valdeolmos 
y Alalpardo con muchas ganas de pasarlo bien

Había muchas ganas de volver a celebrar 
los carnavales después de pasarse 
en blanco el año pasado, debido a la 
pandemia. El sábado 26 de febrero 

cada uno fue con su disfraz y con uchas 
ganas de pasarlo bien. En Valdeolmos, se 
celebró en el Edificio Administrativo y en 
Alalpardo, en el Pabellón cubierto. 
Los premios fueron los siguientes: 
Alalpardo Categoría de 0 a 14 años
1º Premio: Cruela y sus cachorros.
2º Premio: Los superhéroes.
3º Premio: Deportistas en Acción.

Alalpardo Categoría de 15 años en 
adelante
1º Premio: Autos Rudol.
2º Premio: El lago de los cisnes.

3º Premio: Oh Happy Day!.
Tanto en Valdeolmos como en Alalpardo 
hubo mucho público y un gran ambiente 
festivo.

El próximo 11 de marzo se inaugura 
la Exposición "SIN PALABRAS" voces y 
silencios en el arte contemporáneo, que 
estará expuesta hasta el día 27 del mismo 
mes. El día de la inauguración, habrá una 
visita guiada a la exposición a las 19:30 
horas para dar paso media hora más 
tarde, a las 20:00 horas, a la actuación 
del dúo teatral LOS TORREZNOS - un 
dúo de exploración en el ámbito del arte 

de acción - y a la invitación de un vino 
español. El lugar de la celebración del 
evento será en la Sala Al-Artis de Casa de 
Cultura de Alalpardo con los siguientes 
horarios:
Horario viernes: de 18:00 a 20:00 horas
Horario sábados: de 12 a 14:00 horas y 
de 18:00 a 20:00 horas. 
Horario domingos: de 12:00 a 14:00 
horas.

Exposición “Sin palabras” en la SALA AL-ARTIS

  
     
   Brujuleando

REUNIONES DE 
ODS “OBJETIVO 
DE DESARROLLO 

SOSTENIBLE”

Los días 9 y 23 de febrero se 
hicieron las reuniones del grupo 
de ODS (Objetivos de desarrollo 
sostenibles) en el Aula de la 
Casa de la Cultura de Alalpardo. 
Se trata de una actividad para 
mayores de 18 años dentro 
del Proyecto de Dinamización 
Ambiental que se lleva a cabo 
en el municipio. El día 9 de 
febrero se puso en marcha el 
proyecto de vivero y el día 23 
se valoraron las actividades 
realizadas hasta el momento 
y se tomaron diferentes 
decisiones. Las reuniones del 
grupo de ODS tuvieron lugar en 
el Aula de la Casa de la Cultura 
de Alalpardo de 18:00 a 20:00 
horas. 

LA ASOCIACIÓN 
PAEVA YA TIENE SEDE

La asociación PAEVA ya 
tiene sede en la calle Carlos 
Martín Alvárez número 1 en 
Alalpardo, y te invitan a que 
les puedas visitar previa cita 
y poder explicarte cuales son 
sus objetivos. La Asociación 
de Pymes, Autónomos y 
Emprendedores de Valdeolmos-
Alalpardo (PAEVA) atenderá 
al público con cita previa en: 
info@paeva.org y en WhatsApp 
y Telegram en el teléfono 722-
254-026.

TALLER PARA HACER 
JABÓN ARTESANO 

CON ACEITE DE 
COCINA RECICLADO

El miércoles 16 de febrero se realizó en 
la Casa de la Cultura de Alalpardo un 
divertido y concurrido taller para poder 
hacer jabón artesano. La actividad, que 
se encontraba dentro del Proyecto de 
Dinamización Ambiental, consistió en la 
elaboración de jabón artesano reciclando 
aceite de cocina. Participaron numerosos 

niños y niñas de entre 6 y 12 años, los 
cuales estuvieron durante una hora y 
media divirtiéndose  y prestando mucha 
atención para ver cómo se puede dar una 
segunda vida a un residuo altamente 
contaminante como es el aceite de 
cocina usado para convertirlo en algo útil 
como es el jabón. 

Ancora Tenores ofreció un mini 
concierto en la Sala Al-Artis de 
Alapardo el sábado 12 de febrero 
con 5 canciones que supieron a 
poco. 

Jonatan Martínez, Nicola Portanova y 
Ricardo Aguilar son 3 tenores que desde 
hace 9 años ofrecen conciertos como 
Ancora Tenores por Estados Unidos, Suiza 
y otros países de Europa. Acaban de llegar 
a España. Jonatan lo hizo hace 3 meses y 

eligió Alalpardo para vivir con su mujer e 
hija. Nicola y Ricardo residen en Algete. 
Con ‘Melodías para una Exposición’ se 
dieron a conocer en el municipio. 5 
canciones en un micro concierto tras la 
inauguración de la Exposición fotográfica 
‘Perfiles Ellas’, en una toma de contacto 
con las manos de Niurka Pedro al piano. 
Muy pronto concederán otro concierto 
de una hora o una hora y media para que 
todos los vecinos puedan escuchar las 
voces de los tres tenores por separado y 
los tres juntos.

ANCORA TENORES ofreció un breve concierto
Son tres tenores: Jonatan Martínez, Nicola Portanova y Ricardo Aguilar 

Ancora Tenores: Jonatan Martínez, Nicola 
Portanova y Ricardo Aguilar
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      F U E N C A R R A L  -   E L  PA R D O

El nuevo viaducto de las obras del Nudo 
Norte ya se ha abierto al tráfico y permitirá 
la conexión directa entre la carretera 
de Colmenar (M-607) y el paseo de la 
Castellana, eliminando el trenzado viario a 
a la altura del Hospital Universitario Ramón 
y Cajal y la M-30 desde la avenida de la 
Ilustración, para aquellos vehículos que se 
dirigen hacia el Nudo Norte en dirección 
al paseo de la Castellana o a la M-11/M-30. 
Este es uno de los cuatro trenzados viarios 
que se eliminarán con la remodelación del 
Nudo Norte y que serán sustituidos por 
el viaducto abierto y por otros tres pasos 
inferiores que confluirán a distinto nivel. La 
reforma del Nudo Norte es una actuación 
necesaria para eliminar la congestión de 
tráfico de esa zona, con una circulación de 
34.000 vehículos diarios en hora punta de 
la mañana y 33.800 en la franja de tarde.

SE PONE EN SERVICIO 
EL VIADUCTO EN EL 

NUDO NORTE

Más de 43 millones de euros en inversiones

Fuencarral-El Pardo encara 2022 con una 
partida presupuestaria de 47,03 millones 
de euros, lo que significa un 5,6% 
más que el ejercicio anterior. Con esta 

dotación está previsto realizar cerca de 
una treintena de actuaciones, proyectos 
y planes dirigidos a mejorar los recursos 
y equipamientos del distrito. Las líneas 
de actuación preferentes se dirigen a 
mejorar los espacios públicos para que 
sean más accesibles y amigables, así 
como los equipamientos municipales, 
sobre todo, las dotaciones deportivas 
y culturales. Una parte importante de 
este presupuesto, más de 17 millones de 
euros, está reservado a la continuación 
de los trabajos de remodelación en el 

Nudo Norte, una de las actuaciones más 
importantes que se están ejecutado 
ahora mismo en la ciudad dentro de la 
Estrategia de Sostenibilidad Ambiental 
Madrid 360. Otra partida que destacamos 
es la destinada a reurbanizar el lateral de 
la avenida de la Ilustración, con un coste 
de 7,1 millones de euros. Además, se van 
a renovar y adecuar las aceras de la calle 
de Monforte de Lemos (865.000 €), el 
parque Fermín Caballero (751.000 €) y la 
calle de Fermín Caballero, en Peñagrade 
(14.400 €).

      H O R TA L E Z A

- 5 de marzo,19:30 h:   Clara Schumann 
& Florence Price / Conversación-Recital: 
Piano solo, música de cámara y orquesta 
/ 10 €.  - 06 de marzo,12 h: Lectura 
de poesías de Gloria Fuertes: Obras de 
Carreño, Bonis, Price y Clara Schumann /  
8 €. - 07 de marzo, 19 h: Los autores 
tienen la palabra 2022. - 11 de marzo,  20 
h:  Tarántula.- Compañía: CROMAGNON 
PRODUCCIONES/ 10 € / Género: Teatro 
Contemporáneo / Duración: 90 minutos.  
- 17 de marzo,19 h: Los soldados de 
los tercios: una vida llena de aventuras. 
-19 de marzo, 19 h: Óptimo Dudó.- 
JONAS NIHLÉN / Entradas: 8-10 € / Género: 
Teatro-Circo / Duración: 60 minutos. -20 
de marzo,12 h:  Vacampamento.- CÍA. 
ACHUS Y CHUSITA / 8 €. / Género: Teatro 
Infantil / Todos los públicos / Duración: 75 
minutos. - 27 de marzo,12 h:  La Bella 
Durmiente / Cía. La Maquineta /  8 euros / 
Duración: 80 min. / Teatro musical. 

CENTRO CULTURAL 
SANCHINARRO

PROGRAMACIÓN MARZO

Las cuentas municipales para el año 2022 
han asignado a Hortaleza un total de 
38,7 millones de euros que redundarán 

en la mejora de las infraestructuras y 
equipamientos del distrito y la calidad 
de vida de sus vecinos. Además, se trata 
de unos presupuestos sociales que 
priorizan la atención a familias y mayores 
para continuar haciendo frente a la crisis 
derivada de la pandemia.
La partida con más dotación está 
dedicada al programa de Mayores, 
con 10,4 millones de euros, con servicios 
esenciales como ayuda a domicilio, 
teleasistencia o terapia ocupacional,
En Servicios Sociales y en Familias, 

los más de 2,6 millones de euros 
continuarán sufragando programas de 
atención psicosocial y ayudas económicas
En el ámbito educativo, los centros 
docentes del distrito recibirán más de 6,5 
millones de euros.
La cultura es un pilar en las cuentas 
municipales de 2022, dotándola con 
importe de 1,7 millones de euros.
Otra partida de gran calado está 
dedicada a la promoción y el fomento de 
la actividad deportiva que recibirá 
más de 7 millones de euros.

Cultura, deporte y zonas verdes en el presupuesto 2022

Tras dos años de ausencia por la COVID-19, 
las tradicionales Fiestas de la Primavera 
regresarán al distrito de Hortaleza, si la 
situación sanitaria lo permite, a finales 
del mes de mayo. Lo ha anunciado su 
concejal, Alberto Serrano, durante el 
pleno ordinario del distrito, en el que ha 
explicado que “ya se está trabajando en 
la posibilidad de que se celebren del 27 

de mayo al 5 de junio en el parque Pinar 
del Rey, manteniendo la estructura de los 
años anteriores”. Los vecinos volverán a 
disfrutar de diez días de actividades para 
todos los públicos, con una programación 
que incluirá actuaciones musicales, 
una jornada dedicada a los mayores, 
además de propuestas de las diferentes 
asociaciones y entidades.

Vuelven a celebrarse las Fiestas de la Primavera

900.000 euros para las instalaciones de la UID 
de la Policía Municipal en Fuencarral-El Pardo

La delegada de Seguridad y Emergencias 
y portavoz municipal, Inmaculada 
Sanz, ha visitado las instalaciones de 
la Unidad Integral de Distrito (UID) de 
la Policía Municipal en Fuencarral-El 
Pardo, reformadas tras una inversión 
del Ayuntamiento de cerca de 900.000 
euros. Sanz, acompañada por el 
concejal del distrito, Javier Ramírez, 
y por el director general de la Policía 
Municipal, Pablo Enrique Rodríguez, ha 
recorrido las instalaciones policiales y 

ha saludado a los agentes que prestan 
servicio en esta unidad. La delegada y 
portavoz ha destacado el compromiso 
del equipo de Gobierno por mejorar 
los equipamientos e infraestructuras 
de los servicios municipales tanto de 
seguridad (Policía Municipal) como de 
emergencias (SAMUR-Protección Civil 
y Bomberos). Los trabajos durante siete 
meses, han consistido en la reforma 
de la distribución de la planta baja y 
las instalaciones, así como los trabajos 

auxiliares necesarios para mantener la 
continuidad de la labor policial mientras 
se desarrollaban las obras.
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La reformada IDB Barrio del Aeropuerto cuenta con nuevas pistas 
deportivas y zonas estanciales con un presupuesto de 580.000 euros

Nuevas pistas de baloncesto, balonmano 
y fútbol sala, un moderno circuito de 
calistenia y zonas diferenciadas para la 

actividad física de mayores y público 
infantil conforman la recién reformada IDB 
Barrio del Aeropuerto que ha inaugurado 
la concejala del distrito de Barajas, Sofía 
Miranda.

“Para practicar deporte 
de forma más segura”

La Junta Municipal de Barajas ha destinado 
un presupuesto de 580.000 euros para

la reforma de esta instalación deportiva 
básica que está ubicada en la calle de 
Medina de Pomar. “Con estas obras, 
hemos pasado de un campo de fútbol de 
tierra y una pista polivalente a una nueva 
infraestructura de calidad y plenamente 
accesible para que los vecinos practiquen 
deporte de la forma más segura posible 
gracias al nuevo pavimento, alumbrado y 
cerramiento”, ha destacado Miranda.
Durante la inauguración, grandes y 
pequeños han tenido la oportunidad de 

participar en las actividades lúdicas y 
deportivas que ha organizado el Centro 
Deportivo Municipal Barajas.

Un nuevo espacio para la práctica de 
parkour, uno de los deportes urbanos 
más demandados por los más jóvenes, 
ubicado al lado del campo de fútbol 

de El Capricho, en el barrio Alameda de 
Osuna, con un presupuesto de 540.000 
euros. También se han realizado obras de 
reforma en la Instalación Deportiva 
Básica Barrio del Aeropuerto, que 
cuenta con nuevo pavimento, alumbrado 
y saneamiento de las pistas de fútbol sala y 
baloncesto.  Por último, en la IDB Orión 
Júpiter, en el barrio del Casco Histórico,  
la junta municipal ha construido una 
cubierta para poder utilizar la pista de 
fútbol sala durante todo el año.

NUEVOS EQUIPAMIENTOS DEPORTIVOS
El pasado 27 de febrero a las 11.30 horas, 
se realizó un homenaje al histórico 
presidente del  CD San Roque,  José Luis 
Sánchez Juez, en el campo que a partir 
de ahora llevará su nombre. En el acto se 
descubrió una placa conmemorativa en 
su recuerdo por su dedicación, pasión  y 
entrega. La familia tuvo unas palabras de 
agradecimiento en el estadio donde el 
propio presidente decía, que era como su 
hogar. Desde aquí, mandamos un abrazo a 
toda la familia.

HOMENAJE A JOSÉ LUIS SÁNCHEZ JUEZ

Placa en recuerdo al Presidente del CD San Roque
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         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

CANTARES
Marzo llega con su copla
que nombra todos los nombres,
lluvias de renacimiento
de los árboles y amores…
                    *
Marzo deja atrás febrero, 
pero no olvida al poeta
que admiró siempre a Unamuno
e inventó a Juan de Mairena.

                    * 
Don Antonio, el sevillano,
de Soria y luego Baeza,
el de Segovia y Pilar 
la Guiomar de sus poemas.

El de Castilla y Leonor
la que amó y siempre recuerda.
El hombre que muerto vive
en sus cantares, poemas…
                   *
Que grande el verso menor
aunque parezca pequeño!
Machado escribió cantares
que son palabra en el tiempo
                     *
Si en el frío del invierno
la tristeza anda en la vida,
al llegar marzo las hojas
verdean con alegría.
                     *
Andaba la tierra triste,
como muerta, pero no.

Al llegar marzo renace
llena de luz y color
                     *
Marzo trae la primavera
que alimenta las pasiones
y llena todos los campos 
de azules, verdes, colores…
                     *
Verdes campos, campos verdes,
Donde el hombre siempre sueña
renacer todos los años 
igual que la primavera.
                     *
Se alegran, ya desde el alba,
ciudades y alrededores,
pueblos y valles, llanuras, 
arroyos ríos y montes.
                     *
Prados con mil margaritas
para el amor desgranar
deshojándolas repites:
no me ama, me va a amar.
                      *

Están las calles risueñas
y andan serenos los montes
y hace que vayamos todos
cantando, soñando amores.  
                    *
La primavera es tan dulce
que todo nos sabe a gloria
con ella va  la esperanza
que nos abraza y arropa.
                    *
En todas partes se cantan
los más hermosos cantares,
cantares que los propaga
el más libre de los aires.
                     *                     
Siempre en primavera todo
parece de otro color,
trae esta estación la esperanza,
la alegría, la ilusión.  
                      *
El frío invierno nos deja
pensamientos congelados
y al llegar la primavera

corren como ríos bravos. 
                    *
Todo el rumor de las aguas
canta mientras va y no vuelve,
cesa su canto en el mar
y entre las olas se pierde. 
                    *
Y con el van los cantares, 
coplas, nacidos del pueblo 
aunque luego los poetas
los cantares escribieron.
                    *
Y aunque vayamos al mar, 
que es el destino, a morir,
los cantares están vivos
y vivos han de seguir.
                      *
Y yo acabo estos cantares 
hechos en verso menor
para rendir homenaje
al pueblo, que los creó.

      C O M U N I DA D

La Comunidad de Madrid ha reabierto 
las puertas de los comedores sociales 
para personas vulnerables gestionados 
por la Agencia Madrileña de Atención 
Social (AMAS), que desde la mediados 
de febrero vuelven a servir en sus salas 
a los usuarios tras el cierre del interior 
de las instalaciones provocado por la 
pandemia de COVID-19 en marzo de 
2020. La consejera de Familia, Juventud 
y Política social, Concepción Dancausa, 
ha visitado uno de estos recursos, situado 
en la calle Canarias de la capital, donde ha 
podido comprobar su funcionamiento y 
conversar con alguno de los profesionales 
que trabajan en este servicio.

SE REABREN LAS 
PUERTAS DE LOS 

COMEDORES SOCIALES 
La Comunidad de Madrid mantendrá a 
más de 5.000 profesionales sanitarios que 
se incorporaron como refuerzo durante la 
pandemia por COVID-19 y que finalizan 
su contrato el próximo 31 de marzo. 170 
se integrarán en la nueva Unidad de 
Rehabilitación Funcional que se instalará 
en el Hospital público Enfermera 
Isabel Zendal para el tratamiento de 

pacientes con necesidades de cuidados 
prolongados, no solo de COVID, sino 
también de otras patologías. Además, la 
Dirección General de Recursos Humanos 
y Relaciones Laborales va a estabilizar 
como personal interino a otros 1.300 
profesionales que desempeñaban sus 
funciones como personal eventual en la 
red del Servicio Madrileño de Salud.

5.000 sanitarios contratados de refuerzo por el 
COVID mantendrán sus puestos de trabajo 

Díaz Ayuso denuncia la invasión “ilegal e irracional” en Ucrania

La presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, se ha reunido, en la Real 
Casa de Correos, con el ministro consejero y 

encargado de Negocios de la Embajada de 
Ucrania en España, Dmytro Matiuschenko, 
para mostrar el apoyo y solidaridad del 
Gobierno regional a este país y a sus 
ciudadanos frente a una “invasión ilegal, 
irracional, injusta y totalitaria”. “Nadie 
tiene derecho a truncar las vidas y los 
sueños de una sola persona ni tampoco 
su libertad y menos invadiendo otro país 
por la fuerza”, ha sostenido. “Ningún país 
de la Unión Europea está sufriendo lo que 
Ucrania desde hace años por formar parte 

de nuestro proyecto. 

La Comunidad de Madrid 
con el pueblo ucraniano
Las páginas más oscuras del siglo pasado 
deben servir para recordar que cuando 
alguien lleva a su pueblo hacia una espiral 
de odio, destrucción o de sinrazón las 
consecuencias pueden ser incalculables”, 
ha continuado Díaz Ayuso, para asegurar 
que la Comunidad de Madrid va a estar 

 

con todo el pueblo ucraniano y 
especialmente, con los niños, con los 
mayores y con los enfermos.

SE RECUPERA EL 

CONSUMO DE PIE EN 

LAS BARRAS  

La Comunidad de Madrid ha publicado  
en el Boletín Oficial regional la Orden 
262/2022 de la Consejería de Sanidad, 
que recupera el consumo de pie en las 
barras de establecimientos de hostelería 
y restauración. La nueva normativa, 

que entra en vigor el mismo día de su 
publicación, permite la celebración de 
cócteles/catering de pie, como en el caso 
de las ceremonias religiosas o civiles, 
eliminando la limitación que obligaba a 
que la ingesta se hiciera sentado.
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

Samuel Barber, 
neorromántico del siglo XX
Es mundialmente conocido por su obra 
Adagio para cuerdas, que le invito a re-
cordar; imposible no emocionarse ante 
esta creación, que también se adaptó para 
coro mixto como Agnus Dei. El adagio for-
ma parte de su ‘Cuarteto para cuerda Op. 
11 (1936)’ pero lo extrajo y retocó como 
obra aparte (1938). Lo compuso como 
estado de ánimo conmovido por el amor 
y sin embargo se ha ido asociando a los 

momentos de tristeza y melancolía y se 
utiliza socialmente en los típicos minu-
tos de silencio por fallecimientos y otras 
situaciones similares.  El director Arturo 
Toscanini lo estrenó en Nueva York, en una 
grabación radiofónica, el 5/11/1938 y lo in-
corporó en su repertorio habitual. Barber 
nació en el condado de Chester, estado de 
Pensilvania (EE.UU.) el 9 de marzo de 1910. 
Fue considerado un niño prodigio, pues 
comenzó a tocar el piano a los seis años 
y a componer a los siete. Estudió piano y 
se graduó en el Instituto Musical Curtis de 
Filadelfia orientándose a la música de cá-
mara y orquestal de base armónica tradi-
cional, aunque utiliza a veces sentido diso-
nante influenciado por la experimentación 
de otros compositores norteamericanos 
de su época, si bien él procuró evitarlo. 
Además se concentró en desarrollar su voz 
tomando lecciones de canto, siendo un 
buen barítono como demostró en varias 
ediciones discográficas, por ejemplo en su 
composición para cuarteto de cuerdas y 
voz ‘Dover Beach Op. 3’, cuya primera gra-
bación realizó él mismo.

Su obra
Coincidió en las aulas con Leonard 
Bernstein y con el libretista Gian Carlo 

Menotti, con el que formó pareja. 
Compuso para la escena, para la gran 
orquesta, canciones, corales, para diversos 
instrumentos solistas -violín, piano, chelo o 
la ‘Sonata para piano Op. 26’  interpretada 
por primera vez por el prestigioso Vladimir 
Horowitz. 
Destacan su Ópera Vanessa -libreto 
de Menotti, estrenada en 1958 en la 
Metropolitan Opera House de Nueva 
York-, cuyo éxito le supuso el encargo de 
una nueva ópera, Antonio y Cleopatra. 
Brillan también su Concierto para violín, 
la Toccata Festiva y la Sinfonía nº 2 
-Flight Symphony- que le encargaron en 
el ejército del aire al ser llamado a filas. 
Tal vez el éxito y reiteración mundial del 
citado Adagio, ha ocultado el resto de la 
obra de Barber.

Reconocimiento 
profesional y galardones

En 1935 ingresó en la Academia 
Estadounidense de las Artes y las Letras, 
recibió el Premio Pulitzer Estudiantil y 
el Premio de la Academia Americana en 
Roma, que visitaba con frecuencia. Entre 
1939/1942 enseñó orquestación en el 
Instituto Curtis. Por su Ópera Vanessa le fue 

concedido el Pulitzer en 1958 e igualmente 
lo logró en 1963 por su Concierto para 
piano y orquesta, estrenado en el Lincoln 
Center de Nueva York.
En varios de sus últimas creaciones 
más vanguardistas desplegó una 
gran y extraordinaria utilización de las 
percusiones orquestales, por ejemplo en 
el ‘Tercer Ensayo para Orquesta’ y en la 
‘Danza de la Venganza de Medea’. 
En 1960 compuso una excelente y 
espectacular obra para órgano y orquesta, 
la ‘Toccata festiva Op. 36’. La Filarmónica 
de Nueva York le encargó un concierto 
para oboe, pero únicamente finalizó su 
movimiento lento central antes de su 
fallecimiento ocurrido en Nueva York 
como consecuencia de un cáncer, el 23 de 
enero de 1981.
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